



Die neue Kostenrechnung – jede Leistungsart exakt berechnen

Neue Methoden für die „Stundensatzermittlung“ und die Berechnung
von „Zeitleistungen“

Veranstaltungsort	Katholische Akademie für Berufe im Gesundheits- und Sozialwesen Ostengasse 27 93047 Regensburg	Tel: (0941) 5696 – 0 Fax: (0941) 5696 – 38 info@katholischeakademie-regensburg.de
Termin	16.11.2021	Beginn 09:00 Uhr, Ende 16:30 Uhr
Zielgruppe	(Stellv.) Pflegedienstleitungen, Teamleitungen, Geschäftsführungen und Inhaber*innen ambulanter Pflegedienste, Interessierte	
Einführende Überlegungen	<p>Die Kostenrechnung wurde in den letzten Jahren für ambulante Pflegedienste angepasst und umgesetzt: Sie wissen, wie die Stundensätze zu berechnen sind und wie diese in Preise für Leistungskomplexe umzusetzen sind. In der Regel wurden diese auf der Grundlage eines zeitoptimierten Pflegedienstes berechnet, der die Versorgung des Kunden schnell getaktet übernimmt. Die Kostenrechnung ist ein unverzichtbares betriebswirtschaftliches Instrument. Auf der Grundlage dieser Basisdaten können Sie als Leitung fundierte Entscheidungen treffen und Ihren Pflegedienst somit erfolgreich steuern. Zudem wird die richtige Anwendung der Kostenrechnung im Hinblick auf Prüfungen und im Rahmen von Vergütungsverhandlungen mit den Kassen immer bedeutsamer. Im Zusammenhang mit dem neuen Pflegebedürftigkeitsbegriff werden jedoch mehr Leistungen nach Zeit angeboten. Hierfür braucht es eine absolut korrekte Kalkulation, damit Ihr Dienst nicht in eine wirtschaftliche Schieflage gerät.</p> <ul style="list-style-type: none">– Doch wie kalkuliert man zeitintensive Leistungen?– Was ist der Stundensatz für die stundenweise Verhinderungspflege nach § 39 SGB XI und für Leistungen mit dem Entlastungsbetrag?– Was kostet „pflegerische Betreuung“ nach § 36 SGB XI als Stundensatz und als Leistungskomplex?– Was kostet „Hauswirtschaft“ nach § 36 SGB XI oder im Entlastungsbetrag als Stundensatz, in ¼ oder ½ Stunden und als Leistungskomplex?	
Ziele	<ul style="list-style-type: none">– Sie setzen sich vor dem Hintergrund der Abrechnung nach Zeitkontingenten mit der neuen Kostenrechnung und damit verbunden vor allem mit einer absolut korrekten Kalkulation der Stundensätze auseinander.– Sie erkennen die Möglichkeiten und Chancen, die sich dadurch ergeben.– Sie entwickeln ein vertieftes Wissen über die verschiedenen Formen der Mischkalkulation.	

